

Hasta el fin En desagravio

Las horas que trascurren son graves para los aliados; pero que no baten palmas sus enemigos. Son horas de recapitulación y de examen de conciencia, de las que surgirá "otra manera" de proseguir la guerra. Alemania ha mostrado del apoyo activo de Bulgaria y de la ayuda, por inacción, de Grecia para ganar la primera batalla en los Balcanes. Los errores de la diplomacia de los aliados, si bien se mira, son discutibles. Alemania ha culpado en Oriente de dos faltas graves: ignorancia y desconfianza.

Con soberanos que por origen o por alianzas giran en la órbita de las casas reinantes de Alemania y con la proximidad geográfica de la Europa del centro y la oriental, poco les era difícil conseguir a los diplomáticos del Cuadruple Acuerdo. No era cuestión de palabras, sino de demostraciones violentas.

No había que comenzar. Había que demostrar que no se quería la guerra. Pero ¿cómo se los aliados? Es más que absurdo que no pudieran. Acertaron o equivocados, creyendo escuchados los votos del último de conservación o de destrucción de la cultura, los Estados danubianos han seguido las huellas de los que consideraron más fuerte. No hubo ningún razonamiento. No juzgo, al través del pasaje de la guerra, la conducta de los aliados. En cuanto a Francia, sólo una la preoquía hoy: la suerte que correrá los hijos que, precipitadamente, y con un gesto romántico, expidió a Siónica. No hizo más que el presente artículo de un país que, por fortuna, no se preocupó de justicia y deber. La fuerza física, la fuerza munda. Hablamos de la fuerza.

Es más fuerte que nunca la de Alemania y la de Rusia. Los sucesos de Vietnam. Los sucesos acaban de infligir un serio descalabro a los ingleses en Mesopotamia. Los ataques bombardean las costas de Albania y van tomando en el Mar Negro. El ejército de acción hábil inquietante para Italia. Los búlgaros atacan el frente franco-ingles en Siria. Francia y, por hoy, no va más. El frente francés sigue intacto. El ruso poco que se movilizó; pero lo poco que ocurre es favorable a los moscovitas. Casi lo mismo puede decirse del de Italia.

Entonces Alemania, que sólo empezó, contando los austriacos, unos 500.000 hombres en la campaña contra Servia (Principado austriaco es Bulgaria), debe disponerse a atacar alguno de esos tres frentes, el oriental sobre todo, si quiere el serlo de nuevo. Pero, ¿cómo se puede invocar la paz? Porque el uso de Orsine no ha concluido de realizarse. Y si Alemania necesita "acabar pronto", ¿no le será más fácil vencer a los franceses que a los búlgaros y a los indios, con tanto con la sublevación de Persia y con las simpatías del sospecho emir del Afghánistán? Parece que no. Parece que Alemania, que el Occidente es extraño para sus ambiciones. También debe decirse que en Occidente hay un Ejército que ha vencido Alemania en el momento del ser, y que, últimamente, en el Artois y Champagne, se ha probado su

ALBERTO INSUA
París, diciembre 1965.

DE ULTIMA HORA Teatro Nacional. = Exito creciente de la COMPANIA ARES-ABAD

Al triunfo obtenido en "El Centenario" se debió añadir los alcances del domingo; en la mañana, con "Fortunato" y "El Ahnador", y en la noche con el precio drama de Berstein, "El Ladron".

Generalmente los artistas dramáticos sobresalen en un género; interpretan a la misma altura artística lo trágico, lo cómico y lo épico; es patrimonio de los grandes actores. Paco Arés, que el día de su debut entusiasmó en un papel serio, fue ovacionado el domingo en el cómico y en el dramático, que interpreta tan acertadamente con "Fortunato" y "El Ahnador", representa dos tipos completamente opuestos: dramático en el primero, con un aplomo y sobriedad que cantadores; cómico en el segundo, con un exuberancia ridícula en sus características de las hacen uso, por desgracia muchos actores cómicos, para hacer ver a cierta parte del público.

Paco Arés ha compartido el espontáneo aplauso con Paco Arés. Que risa tan sugestiva tiene la buena señora, tanto que fue coreada por el público con una ovación que el artista en las comedias artísticas que admiró en la señora Abad, quedaron plenamente confirmadas en "El Ladron". Tipo, actitud, pose, entonación

CHANTECLER

HISTORIA - TRADICIONES - FOLK - LORE

"El Buletero"

Tradición de "Gracias" por Paco Núñez

Atardecer estival. Mucho sol; buena brisa alumiñada de arena; el viento levanta el polvo que a estas horas vuela por el cielo. El Buletero, no se le ocurre interrumpir duramente, después de aclarada discusión. Aquí fue Troya! Podía tener semejanza a lo que, insultar a la Alcaidesa, representante del Rey y de Dios, su pueblo fue!

Todo menos eso! Sin spear razones se lanzaron contra EL BULERO, y como emprendió la fuga, le agarraron, lo llevaron al templo del dios, y allí, en un rincón, se le dejó, al lado del altar, un pequeño personaje que sólo insultar a la señora en quien el popacho veía una divinidad.

Y puede darse fiero más indomable, más devastador, que un populacho ofendido en conjunto? De la plaza corrió EL BULERO, seguido por la muchedumbre espantada, hasta el templo de la Merced, que por fortuna encontró abierto, y donde se refugio libre de la persecución y a salvo de la ferocidad del populacho.

Pero nada respetaba aquella turba ofendida en lo más querido — en la persona de su ALCALDESA —, y hasta allí penetró en desconocimiento gráfico, profanando así la CASA de DIOS.

Acorralado en las naves del templo, no halló más refugio que el altar de la Patrona, Nuestra Señora de las Mercedes. En vano, allí se agitó la lluvia de piedras y de improperios, sacudiendo al fin a viva fuerza.

Y en pleno arado, fue hecho pedruzcos por la chusma enfurecida. Cuarenta que una de las piedras, arrojada por la turba de ciegos de ira, dio en la frente a la Santa Patrona, dejándole una herida mortal; agrediendo, que no obstante haber hecho retrocer en Guatemala, apenas la trajeron a Gracias, aparejó la señal a la vez, no con apogeo asombro del pueblo.

En la época en que esta historia tuvo su origen, los conventos abundaban en Gracias, así como los templos, no menos de veintidós. Pues bien, los frailes todos, salieron por las calles cantando almas, arrojando, espantando al y maldiciendo los habitantes hasta la quinta generación.

Acto que llenó de pánico a los mojarros, algunos de los cuales hoy día se acuerdan de la ciudad maldita. Después vinieron las consecuencias: un pesto azotó el resto de la población. Las familias moras, sin flujes se supiera de qué mal, y tal llegó a ser la proporción de los muertos, que fue imposible darles sepultura, por lo que se arrojaban como pedruzcos, al campo, hasta que el llano de LAS MIRCEDES se llenó. Y a aquellos cuerpos, en vez de decomponerse, se endurecieron, se apelmazaron, permaneciendo así por mucho tiempo, sin que sus carnes, malditas, despertaran el apatito de los zapotecos. Así vino a quedar completamente desolada la ciudad: las pocas familias que se salvaran, huyendo, establecieron en los llanos de Santa Rosa, Santa Bárbara e Interocha.

Gracias, — como ahora, — sólo fue un campo de desolación, sobre cuyas ruinas floreció la maldición hasta por cinco generaciones. Ahora después, el cariño al terruño, — atrajo a sus antiguos moradores, quienes encontraron la ciudad, convertida en un bosque. Los árboles de copas altas y cubría con sus ramas los restos de edificios que quedaban en pie. Los animales de toda clase hablaban enojado allí, donde una maldición fue causa de abandono y terror.

Y poco a poco, volvió a surgir Gracias, más pequeña, pero más fantástica y más temerosa. A veces se dice el caso de que la punta de arado, desenterrara una bestia, que se le arrojó, por establecer sepulchros su bien, ya que estaban malditos... Hasta aquí la tradición.

No han de faltar, lectores, que preguntados murmuran entre dientes: —Ahora bien, como el filósofo: hay efecto sin causa... Pero no, la maldición ya no alcanza a la presente generación que le tal vez la causa convertida en una tradición; aún de que el Misionero, el Padre Subirana, levantó esa maldición cuando estuvo en Gracias, según consta en el Templo de la Merced, al pie de la imagen de ella, por haberse comprometido los pobladores a prescindir del concubinato, por los siglos de los siglos.

Compromiso que por cierto nunca cumplieron... San José, C. Rica, Enero 1916.

juego le hacía "brama" y si a eso bien señor, EL BULERO, no se le ocurre interrumpir duramente, después de aclarada discusión. Aquí fue Troya! Podía tener semejanza a lo que, insultar a la Alcaidesa, representante del Rey y de Dios, su pueblo fue!

Todo menos eso! Sin spear razones se lanzaron contra EL BULERO, y como emprendió la fuga, le agarraron, lo llevaron al templo del dios, y allí, en un rincón, se le dejó, al lado del altar, un pequeño personaje que sólo insultar a la señora en quien el popacho veía una divinidad.

Y puede darse fiero más indomable, más devastador, que un populacho ofendido en conjunto? De la plaza corrió EL BULERO, seguido por la muchedumbre espantada, hasta el templo de la Merced, que por fortuna encontró abierto, y donde se refugio libre de la persecución y a salvo de la ferocidad del populacho.

Pero nada respetaba aquella turba ofendida en lo más querido — en la persona de su ALCALDESA —, y hasta allí penetró en desconocimiento gráfico, profanando así la CASA de DIOS.

Acorralado en las naves del templo, no halló más refugio que el altar de la Patrona, Nuestra Señora de las Mercedes. En vano, allí se agitó la lluvia de piedras y de improperios, sacudiendo al fin a viva fuerza.

Y en pleno arado, fue hecho pedruzcos por la chusma enfurecida. Cuarenta que una de las piedras, arrojada por la turba de ciegos de ira, dio en la frente a la Santa Patrona, dejándole una herida mortal; agrediendo, que no obstante haber hecho retrocer en Guatemala, apenas la trajeron a Gracias, aparejó la señal a la vez, no con apogeo asombro del pueblo.

En la época en que esta historia tuvo su origen, los conventos abundaban en Gracias, así como los templos, no menos de veintidós. Pues bien, los frailes todos, salieron por las calles cantando almas, arrojando, espantando al y maldiciendo los habitantes hasta la quinta generación.

Acto que llenó de pánico a los mojarros, algunos de los cuales hoy día se acuerdan de la ciudad maldita. Después vinieron las consecuencias: un pesto azotó el resto de la población. Las familias moras, sin flujes se supiera de qué mal, y tal llegó a ser la proporción de los muertos, que fue imposible darles sepultura, por lo que se arrojaban como pedruzcos, al campo, hasta que el llano de LAS MIRCEDES se llenó. Y a aquellos cuerpos, en vez de decomponerse, se endurecieron, se apelmazaron, permaneciendo así por mucho tiempo, sin que sus carnes, malditas, despertaran el apatito de los zapotecos. Así vino a quedar completamente desolada la ciudad: las pocas familias que se salvaran, huyendo, establecieron en los llanos de Santa Rosa, Santa Bárbara e Interocha.

Gracias, — como ahora, — sólo fue un campo de desolación, sobre cuyas ruinas floreció la maldición hasta por cinco generaciones. Ahora después, el cariño al terruño, — atrajo a sus antiguos moradores, quienes encontraron la ciudad, convertida en un bosque. Los árboles de copas altas y cubría con sus ramas los restos de edificios que quedaban en pie. Los animales de toda clase hablaban enojado allí, donde una maldición fue causa de abandono y terror.

Y poco a poco, volvió a surgir Gracias, más pequeña, pero más fantástica y más temerosa. A veces se dice el caso de que la punta de arado, desenterrara una bestia, que se le arrojó, por establecer sepulchros su bien, ya que estaban malditos... Hasta aquí la tradición.

No han de faltar, lectores, que preguntados murmuran entre dientes: —Ahora bien, como el filósofo: hay efecto sin causa... Pero no, la maldición ya no alcanza a la presente generación que le tal vez la causa convertida en una tradición; aún de que el Misionero, el Padre Subirana, levantó esa maldición cuando estuvo en Gracias, según consta en el Templo de la Merced, al pie de la imagen de ella, por haberse comprometido los pobladores a prescindir del concubinato, por los siglos de los siglos.

Compromiso que por cierto nunca cumplieron... San José, C. Rica, Enero 1916.

VIDA JOSEFINA

Cuando sopló el huracán de la guerra, obligado como está a proseguir en la ociosa covacha donde el mejoramiento no sólo material sobre un mantel blanco se roban los dados, un clamor de protesta u nánime pareció asociarse a los propósitos de las autoridades de intervenir sobre las pasiones y de la ciudad de uno de los más grandes peligros que puedan afligirla.

Es necesaria la aplicación de leyes si éstas son efectivas, para que en el futuro se pueda contar con la regeneración como un triunfo del bien y de la conciencia de ser gobierno; víctimas, pasiones que hablan legadas al momento de esperar la regeneración mediante la acción política ejercida por las autoridades; pero han transcurrido ya muchos días sin que la medida energética alguna se haya dictado para agrar los garbales y desmantelando las mesas de los clubs a donde se reúnen los dados y se juega el dinero que hace falta en los hogares y que arruinan la condición moral del individuo.

Nada podrá lograrse en el campo de las hechas si no se procede con honradez en la campaña que debe emprenderse. El público josefino por ejemplo, sabe muy bien que no solo en los clubs de los garbales se juega el dinero que hace falta en los hogares honrados y el esfuerzo serio. Pero, los viciosos. Y no sólo el público lo sabe: las autoridades de policía ignoran la existencia de esos centros y el nombre de los propietarios que viven de los depósitos de muchas modestas familias que se hacen en un segundo y pasan de mano en mano, entre un círculo de tahures profesionales que no conocen del trabajo ni las consojas que en muchos hogares se sufren.

Para perseguir el juego y a los jugadores, la medida radical es la más sencilla y más efectiva: la de desmantelamiento de los depósitos de los garbales, a la esta y a la vez, y que vive del depósitos de muchas modestas familias que se hacen en un segundo y pasan de mano en mano, entre un círculo de tahures profesionales que no conocen del trabajo ni las consojas que en muchos hogares se sufren.

Para perseguir el juego y a los jugadores, la medida radical es la más sencilla y más efectiva: la de desmantelamiento de los depósitos de los garbales, a la esta y a la vez, y que vive del depósitos de muchas modestas familias que se hacen en un segundo y pasan de mano en mano, entre un círculo de tahures profesionales que no conocen del trabajo ni las consojas que en muchos hogares se sufren.

Perdida la dignidad se adueñan los vicios que hacen del individuo un ser inútil y un peligro. Y de ese desconfianza absoluta pueda llevar, la tranquilidad de los hogares víctimas de la tremenda pasión, y se purgue a la sociedad dando el golpe maestro a los dueños de garbales y casas de juego, que son los responsables de la degeneración y vicio que parece embargar las aspiraciones de gran número de jóvenes y viejos inopos para el trabajo y maestros en la depravación.

El reducido de nuestro medio social y las condiciones económicas más mas del país no admiten en forma alguna que se de tienda un al vicio del juego. Y creemos que el Ejército.

Teatro Actualidades

DOS HERMOSAS TANDAS HOY LUNES 31
Primera: Estreno LA ESPADA ROTA (4 partes).
Segunda: FUEGO A BORDO (2 partes) y una comedia.
LUNETAS C.0.20 GALERIA C.0.10
El grandioso drama: CORAZONES DESTERRADOS

TEATRO VARIADAES Teatro Variedades

MANANA MARTES 1.º DE FEBRERO
La espléndida obra en seis partes: TRILBY,
por la eminentísima artista CLARA KIMBALL YOUNG
GRAN ORQUESTA

Teatro Moderno

HOY - LUNES SELECTO-HOY
Estreno del bellísimo drama UNA LAGRIMA DE ORO
Mañana martes la Compañía ARES ABAD dará una función extraordinaria en este teatro, estrenando la hermosa comedia en 3 actos,
LUVIA DE HIJOS
y estreno de la emocionante cinta EL SITIO DE SAN PETERSBURG.
LUNETAS C.100 GALERIA C.0.40

Don Salvador Guardián Icaza Ha muerto

su madre doña Octaviana de Guardián, sus hijos Julio y María Clara, Raúl, Abelardo, Micaela, Hilaria, Ricardo, Amalia, Carmen, José Francisco, Lidia y Roberto, sus hermanos y demás familia, invitan a sus seleccionados y amigos a las horas fúnebres que tendrán lugar hoy a las 10 y media a. m. en la Iglesia de San Francisco y acompañar luego el cadáver al Cementerio. Cartago, 31 de enero de 1916.

HACE UN PLACER DE DIGESTION SI SE TOMA DESPES DE LAS COMIDAS
CERVEZA TRABE LA BEBIDA IDEAL
DA VIGOR A LOS VIEJOS, FUERZA A LOS JOVENES Y BELLEZA A LAS MUJERES

Sección de modas de 'La Información'

En combinación con "Pictorial Review" de Nueva York



NUESTRA PAGINA DE MODAS- SECCION FEMENINA

Como podrán verlo las lectoras de LA INFORMACION en nuestra página de modas de hoy, en el diseño general de los trajes no se notan novedades de ninguna clase. Siempre la falda corta, dominando la sencillez, aun cuando—como se verá en uno de los ejemplares aquí a la vista—en algunos casos, pero no en los más frecuentes, se usan vuelos pliegados de gran fantasía. Sin embargo, estos vuelos no resultan si no son muy artísti-

cos y sobre todo y ante todo, si no se combinan perfectamente con la estatura, y con lo que pudieran llamar la estructura de la mujer. Antes de dedicarse a cambiar la falda de líneas sencillas y clásicas por la de vuelos, debe consultarse mucho el espejo—que ha sido, es y sigue siendo el mejor consejo de la mujer de buen gusto y que se conforma a su propio criterio que al criterio extraño o al de la misma modista que la viste.

Los trajes que aquí se ven son apropiados para épocas de calor y como se ve con ellos van admirablemente las zapatas que nosotros llamamos de esqueleto, en vez de los zapatos altos con la parte superior de fantasía. Pero de todas maneras esos zapatos altos siempre quedan bien con los trajes de esta clase.

En los sombreros continúa la anarquía que hemos venido marcando con insistencia; no hay nada definitivo y exclusivo en la moda y cada cual sigue escogiendo lo que más le caiga, así una gorrita cenida y casi microscópica como un "Merry-widow" de amplias alas. Lo único que en uno y otro caso se recomienda es la sobriedad en el adorno y el acierto en escoger adornos que hagan combinación propia con la tela del traje.

En desagravio

De la casa de Blou et Gay, editores de París, hemos recibido un interesantísimo folleto publicado por uno de los más conocidos Jefes del Partido Jaimista o legitimista de España, don Francisco Melgar. Los lectores de La Información recuerdan todavía el ruido que en todas partes hizo la conferencia programada que en el Teatro de la Zarzuela, en Madrid, dictó el más robusto intelecto del partido Jaimista español, don Juan Vázquez de Mella. El Sr. Mella se propuso demostrar que el interés de los católicos está en el triunfo de Alemania. El señor Melgar va contra esa tesis, sinceramente y ardentemente, empíricamente. En un hermoso folleto refuta punto a punto los conceptos de su copartidario y amigo el señor Vázquez de Mella y le demuestra que el gran peligro de la religión católica está en el triunfo del Kaiser luterano, en-

miño Lutero, como dice el Kaiser), tólicos romanos.

El triunfo del Kaiser, dice el señor Melgar, supondría la guerra de exterminio al catolicismo, la victoria definitiva del espíritu protestante, la glorificación de Lutero ("mi amigo Lutero", como dice el Kaiser), el aniquilamiento de la "superstición romana", "pensamiento constante de toda mi vida" (según frase del mismo excomulgado) a la princesa Sofía por su abjuración), los más sacrilegos atentados contra la Sede Pontificia.

Para los que quieran estudiar el asunto de la actual guerra desde el punto de vista del catolicismo, el folleto del señor Melgar que contiene datos de altísimo interés, es muy importante.

Agradecemos la finura del envío del magnífico panfleto que hemos leído con la más cuidadosa atención.

Los exploradores

Santa Ana, 30. Encuéntrese en esta Compañía de Exploradores de la Escuela "Juan Rafael Mora"; los pequeños hijos al pueblo una bella entrada, arrojando con clarines y tambores, población está animadísima con motivo. El padre Zavaleta, cura de esta villa, ha atendido admirablemente bien a los exploradores, lo mismo que el vecino don Victor Castro, la comando de atenciones a los niños. Exploradores, agradeci-

MATRIMONIO

Hemos recibido la atenta esquela que se reproduce:

"Marcelino Fernández y señora tienen el honor de participar a usted el próximo matrimonio de su hijo Luis con la señorita Luisa Fernández.—San Ramón, enero de 1916."

"Adilia v. de Estrada tiene el honor de participar a usted el próximo matrimonio de su hijo Luis con la señorita Luisa Fernández.—San Ramón, enero de 1916."

Hacemos votos por la ventura del hogar que se forma. Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional y no puede ser reproducido sin el consentimiento de la Biblioteca Nacional de la República de Costa Rica.

AVISO

Compañía Nacional de Petróleo

Se renova a todos los socios de la Compañía Nacional de Petróleo, para una reunión general que se celebrará el día 31 del corriente en el local de la Cámara de Comercio a las 4 de la tarde.

D. POVEDANO
Secretario

San José, Enero de 1916.

INFORMACION GENERAL

LUNES, día 31 de enero de 1916.

San Pedro Nolasco, confesor; Santos Luina y Marcela.

MARITIMAS

Hoy a las 10 a. m. ancló, procedente de la Habana, con 3 días y una hora de travesía y con rumbo a la U. F. Co., el vapor norteamericano "Linnin", de 2.109 toneladas, capitán Tepfry y 46 tripulantes. Pasajeros: Francisco Esudero, señora y tres niños, Alfredo Costa. Correspondencia, 33 sacos; carga, 13 bultos con peso de 411 kilos.

El capitán del puerto,

J. E. ROMAGOSA

POR LA POLICIA

USAD "SAPOMETIL"

El mejor Jabón Antiséptico

Boica Franc...

mador, por que en estado de ebriedad, rompió un vidrio de la cafetera La Esmeralda, vidrio que pagaron inmediatamente al dueño.

—Ricardo Morris S., por maltrato de obra a un menor de edad, hijo de un señor Chaves Arieta.

—Donato Zúñiga Orozco, manifestó a la policía haber sido herido por Juan Rafael Morales S. u. ap. cantosero, con un cuchillo y la testigo Adela Alfaro dice que por ella no salió más herido Zúñiga Orozco, por que estuvo lista y le quitó el cuchillo a Morales. El herido fue conducido al Hospital donde se le hicieron las primeras curas. El indicio de su captura detenido a la orden del Juez Primero del Crimen.

—Se quejó Feliciano López Elios, dueño de un hotel, de que Ernesto Cáceres Cordero, le ocupó un cuarto por una noche, y que al otro día, se encontró con que le faltaba la cobija de la cama.

La joven Adela Zamora Delgado, se ha presentado a la Segunda Sección de Policía, manifestando que el señor Gerardo Chaverri A., le seducía diez colonias, por servicios domésticos, el que se niega a pagarlos, por lo cual pide se le ordene el pago.

Hector Ramírez se queja de que Guillermo Rojas Rlo ha amenazado de muerte, por celos que tiene con José Salazar.

—Se presentó José Salazar a decir que José Quirado Coto lo castigó de la Biblioteca del Ministerio de Cultura y Juventud.

Correspondiendo a una fina atención de los universitarios franceses

Con un ejemplar del Boletín de la "Biblioteca Americana (América Latina)" correspondiente al mes de noviembre último, recibamos ayer la siguiente carta que a continuación se inserta y cuyas solicitudes de cooperación atenderemos con especial preferencia.

"El Boletín contiene estudios sobre "El Brasil y la guerra europea", "El movimiento intelectual del Paraguay", "El Derecho internacional privado en la legislación brasileña", interesantes notas de bibliografía y una crónica relativa al "Jubileo centenario del Doctor Barreto", notable personalidad del Brasil.

La carta aludida dice así:

Groupment des Universités et Grandes Ecoles de France pour la Rédaction avec l'Amérique latine.— (Asociación de las Universidades y colegios de Francia para las relaciones con la América Latina.)

Paris, 28 de diciembre de 1915.

Señor Director:

Por esa, correo me permito enviarle los números de "América y Occidente" del "Bulletin de la..." a que

Americana", que interrumpido a causa de la guerra, vuelve a publicarse.

Inspirada en los más cordiales sentimientos de fraternidad latina, nuestra revista mensual tiene por objeto estrechar los vínculos que ya ligas a Francia con las repúblicas de América y dar a conocer el genio y la cultura de estas últimas al público francés.

Prestaría Ud. el mejor concurso a tan importante obra de acercamiento si aceptara desde hoy el canje que nuestra de la valiosa publicación que Ud. tan dignamente dirige. En la sección "revistas de revistas y periódicos", nos ocuparemos mensualmente, desde el año próximo, de los artículos más importantes que se publiquen en América.

Esperando que tendrá Ud. la bondad de favorecernos con el canje por donde, aprovecho la oportunidad para ofrecer a Ud. las seguridades de mi consideración más distinguida.

De Ud. atto. y SS.,

E. MARTINENQUE,
Catedrático de la Sorbona,
Pasaj. 96, boulevard Raspail.

Misterio?....

Un postorquero, familiar de un jefe político de la capital de aquella posición americana, que se encuentra en esta capital, informa acerca de la personalidad de un ex-detectivo de la policía.

Por eso, correo me permito enviarle los números de "América y Occidente" del "Bulletin de la..." a que

robustemente terminado; esos informes son pormenores y dan motivo a sospechar en muchos casos las relaciones con dicho proceso.

Tendremos de entrevistarnos en el portorquero aludido para mayor información de las acusaciones, que son de muy graves.

